

J. CONGRESO LOCAL

## ALCALDES PARTICIPAN

# Festejo en la CDMX, en todo su esplendor

POR GEORGINA OLSON,  
IVÁN MEJÍA, JORGE  
GONZÁLEZ Y IONÁS LÓPEZ

*nacional@gimm.com.mx*

Entre música, baile y romerías se celebró el 214 Aniversario de la Independencia de México en las distintas alcaldías de la Ciudad de México, en los que se resaltó la unidad nacional.

Ante 20 mil personas, en la alcaldía Coyoacán el edil Giovanni Gutiérrez expresó:

“Mexicanas y mexicanos, vivan los héroes que nos dieron patria y libertad, viva Hidalgo. Viva Morelos. Viva Josefa Ortiz de Domínguez. Viva Allende. Viva Aldama. Viva la Independencia nacional. Viva México, viva México, viva México” y después ondeó la bandera y tocó la campana; a su lado estaban su esposa y sus hijas.

Momentos después, el alcalde saludó a los coyoacacenses desde el templete. Entre los invitados estuvo el perredista Jesús Zambrano, así como la lideresa de la bancada del PRI en el Congreso capitalino, Tania Larios, y el columnista Ricardo Pascoe.

La alegría de los festejos patrios empezó en el centro histórico de Coyoacán desde las 6 de la tarde.

## ÁLVARO OBREGÓN

Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, encabezó la ceremonia ante cientos de personas que previamente disfrutaron de agrupaciones como Los Askis.

“Mexicanas y mexicanos, vivan los héroes que nos dieron patria. ¡Viva Hidalgo, viva Morelos, viva Josefa Ortiz de Domínguez, viva Allende, viva Aldama y viva Galeana!

“¡Viva Matamoros, viva Guerrero, viva la Independencia nacional, viva la libertad, viva nuestra democracia, viva la Independencia del Poder Judicial, viva la alcaldía Álvaro Obregón, viva México”, dijo.

## BENITO JUÁREZ

Los festejos patrios en la alcaldía Benito Juárez se llevaron a cabo durante una noche con lluvia. En la explanada de la demarcación, los asistentes externaron su alegría por “la gran oportunidad para continuar la tradición”.

Roberto Hernández, uno de los asistentes, dijo que “lo más importante es divertirse sanamente y la música”. El acto protocolario lo encabezó

el alcalde Jaime Mata: Viva Morelos, viva Allende, viva Aldama. Viva la Independencia nacional, viva la alcaldía Benito Juárez, viva México.

## MIGUEL HIDALGO

En la Miguel Hidalgo, el alcalde Mauricio Tabe, quien fue reelecto para otro periodo, salió al balcón del edificio sede cerca de las 23:00 horas y lanzó la arenga patria.

Destacó la libertad, la unidad nacional, la democracia, la división de poderes y la independencia del Poder Judicial.

“Mexicanas, mexicanos miguelhidalguenses, viva la Independencia nacional, viva la libertad, vivan los héroes que nos dieron patria y libertad, viva Hidalgo, viva Morelos, viva Guerrero, viva la Corregidora, viva Leona Vicario, viva Allende.

“Viva la unidad nacional, viva nuestra democracia, viva la división de poderes, viva la independencia del Poder Judicial, viva la alcaldía Miguel Hidalgo, viva la libertad, viva la libertad, viva México, viva México, viva México”, expresó.

## EN CUAJIMALPA

El alcalde de Cuajimalpa, Carlos Alberto Gómez Hernández, encabezó la ceremonia del Grito de Independencia. Cerca de las 22:50 horas comenzaron los honores a la bandera.

Desde el balcón y ante una explanada de la sede de la alcaldía repleta, el edil lanzó la arenga patria.

“Mexicanas y mexicanos, viva la Independencia nacional, vivan los héroes que nos dieron patria y libertad, viva Hidalgo, viva Morelos, viva Allende, viva Josefa Ortiz de Domínguez, viva Aldama, viva Vicente Guerrero, viva la Ciudad de México, viva la alcaldía Cuajimalpa de Morelos, viva México, viva México, viva México”, expresó en una explanada donde hubo romería.



**COYOACÁN**



**ÁLVARO OBREGÓN**



Fotos: Héctor López, Iván Mejía y Especial

En el Grito de Independencia, el alcalde Giovani Gutiérrez y la alcaldesa Lía Limón.

**BENITO JUÁREZ**



**MIGUEL HIDALGO**



Roberto Hernández y Mauricio Tabe lanzaron arengas en favor de héroes patrios.



# #CONGRESOCAPITALINO PREPARAN ULTIMO INFORME

## MAÑANA MARTÍ BATRES RENDIRÁ CUENTAS Y EL RECINTO EMITIÓ REGLAS PARA SU COMPARECENCIA

POR CINTHYA STETTIN



ayer, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, se reunió con los legisladores del Congreso de la Ciudad de México para hablar sobre los últimos detalles del sexto informe de la administración 2018-2024, que será mañana a las 9:00 horas.

En el Palacio del Ayuntamiento, Batres conversó con la presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila, así como con los coordinadores y vicecoordinadores de los siete grupos parlamentarios y las dos asociaciones políticas que conforman la III Legislatura.

Asimismo, el Congreso capitalino emitió una serie de reglas para este evento, donde se darán pormenores de los avances de la administración 2018-2024 en la Ciudad de México.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del órgano legislativo, Jesús Sesma, llamó a sus compañeros a permitir que todo se desarrolle en un clima de respeto y civilidad política.

Incluso, comprometió a los siete grupos parlamentarios y dos asociaciones políticas a no interrumpir, además de que se prohíben las manifestaciones ajenas al formato y no podrán emplearse expresiones de falta de respeto hacia ninguna persona.

En pocas palabras, queda restringido mostrar cualquier tipo de carteles a favor o en contra de cualquier persona o de la administración en curso, como sucedió durante la discusión de la reforma al Poder Judicial.

El formato de esta sesión solemne será el siguiente: lista de Asistencia y verificación de quórum, lectura del Orden del día, bienvenida a las y los invitados especiales, nombramiento de la Comisión de cortesía para la recepción de Batres Guadarrama, y honores a la bandera.

Posteriormente, cada grupo y asociación parlamentaria hará un posicionamiento hasta por cinco minutos, inicia el Partido del Trabajo y termina el Grupo parlamentario de Morena.

Una vez concluidos los posicionamientos, vendrá la intervención del jefe de Gobierno — que no tiene un tiempo límite — y habrá una respuesta al informe por parte de la Presidencia de la Mesa directiva del Congreso, Martha Ávila.

Finalmente, se llevará a cabo el cierre de la Sesión.

### LES DA LAS GRACIAS

1

• Martí Batres reconoció labor de los diputados.

2

• En especial, la aprobación de iniciativas enviadas.

3

• Les deseó éxito en sus próximas encomiendas.



TIEMPO  
RECORRIDO

**16**

DE JUNIO DE 2023  
ASUMIÓ LA JEFATURA  
DE GOBIERNO.

**458** DÍAS AL  
FRENTE DE  
LA CDMX.

**9:00**

HORAS  
ARRANCA LA  
CEREMONIA.



**COMUNICACIÓN.** El jefe de Gobierno de la CDMX se reunió con los diputados locales este fin de semana.



**JAQUE MATE**  
**SERGIO SARMIENTO**  
 www.sergiosarmiento.com



*López Obrador ha rebasado las pretensiones absolutistas de Luis XIV, a quien se atribuye la frase "El Estado soy yo".*

# El pueblo soy yo

*"Democracia significa simplemente golpear al pueblo por el pueblo y para el pueblo".*

Oscar Wilde

**D**ebe haberse sentido profundamente orgulloso. Una de las máximas alegrías de cualquier presidente es ondear la bandera nacional y repicar la campana de Dolores la noche del 15 de septiembre. El presidente López Obrador lo hizo por sexta y, quizás, última vez, después de haber humillado a críticos y rivales, y de haber centralizado el poder como nadie desde Porfirio Díaz. Quizá recordaba sus propias palabras: "La bandera es de todos, hasta... de los traidores a la patria".

Si la mayor ambición de un político es llegar al poder y ejercerlo de manera absoluta, López Obrador debe estar satisfecho. El 1 de diciembre de 2018 tomó el mando de una democracia liberal, con división de poderes y contrapesos, pero en solo seis años la ha transformado, y no para bien. Entregará a Claudia Sheinbaum un país con un partido hegemónico y mayorías calificadas en las dos cámaras del Congreso, que permiten modificar la Constitución a voluntad. De cinco gobiernos estatales en 2018, Morena y sus aliados han pasado a 24.

López Obrador, además, acaba de lograr la aprobación al vapor de una reforma judicial que sus seguidores le prometieron como regalo de fin

de sexenio. Está eliminando la división de poderes y creando un nuevo poder judicial sometido al ejecutivo. Listas para aprobarse están otras 18 iniciativas, que van desde lo autoritario, como la eliminación de los órganos autónomos, hasta lo banal, la prohibición constitucional del vapeo.

López Obrador está feliz, feliz, feliz. Ha conseguido el sueño de construir un Estado a su imagen y semejanza. Sus fanáticos le aplauden y gritan que "es un honor estar con Obrador". Sus índices de popularidad se encuentran entre

los más altos para cualquier presidente desde que tenemos encuestas, rebasado solo por Carlos Salinas de Gortari. Hay quien ha propuesto colocar su nombre en letras de oro en el Congreso capitalino. López Obrador piensa que ha logrado su "ambición legítima" de "pasar a la historia como uno de los mejores presidentes de México".

El Presidente ha rebasado las pretensiones absolutistas de Luis XIV, el Rey Sol de Francia, a quien se le ha atribuido la frase "El Estado soy yo" (en realidad, en sus *Reflexions sur le métier de roi* escribió: "El bien del Estado es la gloria del rey"). López Obrador se ha presentado, más que como la personificación del Estado, como el único representante válido del pueblo en nuestro país. Quienes tienen ideas distintas son "traidores a la patria", "corruptos" y "enemigos del pueblo". Su frase sería: "El pueblo soy yo".

El absolutismo de López Obrador ha inquietado incluso a algunos

de sus simpatizantes de tiempo atrás. Hernán Gómez Bruera, comentarista de izquierda casi siempre cercano al Presidente, escribió ayer: "Llevo varios días con una sensación de tristeza y desilusión; por momentos una sensación de culpa... Sé que tendrá consecuencias, pero no puedo dejar de decir que la madrugada del 11 de septiembre la 4T cruzó una línea que nos obliga a reflexionar si es que estamos ante el inicio de una deriva autoritaria".

Con una Guardia Nacional militarizada, un poder judicial en vías de ser reemplazado por jueces electos con candidatos propuestos por el gobierno y un Congreso supeditado al ejecutivo, hemos dejado atrás el México plural construido con gran esfuerzo a lo largo de décadas y que le permitió a López Obrador llegar al poder. Hoy él piensa que está concluyendo su mandato cubierto de gloria, como Luis XIV, pero para los mexicanos que creen en la democracia liberal y en los gobiernos limitados los festejos del Presidente

solo recuerdan que en el futuro habrá que hacer un esfuerzo muy importante para reconstruir un país de libertades y equilibrios de poder.

## • AMLO SOLO

Por lo menos esta vez no ha invitado a un dictador extranjero a celebrar la independencia. El 16 de septiembre de 2023 López Obrador trajo al cubano Miguel Díaz-Canel. Hoy se despedirá solo de esas fuerzas armadas a las que tantas tareas ha encomendado.

